



Alumno: Kinberli Gálvez Barrios

Profesor: Mike Anderson Hernández

**Actividad: presentación de la estructura
protocolaria**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Taller de elaboración de Tesis

Grado: 9° Cuatrimestre LAE

Frontera Comalapa Chiapas a 22 de mayo de 2022

**“EDUCACIÓN SOCIAL SOBRE LA
DISCRIMINACIÓN A LOS
INMIGRANTES EN FRONTERA
COMALAPA”**

Licenciatura en Administración de Empresas Universidad Del Sureste

Introducción

- México se encuentra frente a un problema migratorio complejo, es un país de origen, tránsito, destino y retorno de migrantes, principalmente de migrantes centroamericanos, las causas que llevan a emigrar a las distintas personas son múltiples, tanto así como las situaciones que pasan al momento de su llegada o estancia al país de destino. Aunque hay elementos comunes, las características, necesidades y problemas de las personas que integran cada uno de esos grupos son distintas y suelen agravarse por alguna otra condición de vulnerabilidad, como el género, la edad, la situación económica y, en particular, el estatus migratorio.

-
- Debido a que actualmente en nuestro país y América Latina, hay una situación social y política inestable relacionado al fenómeno migratorio, se ha generado un inesperado aumento de inmigrantes a nuestro territorio mexicano por su ubicación fronteriza, teniendo que pasar e incluso quedarse muchos de ellos en nuestro municipio, lo que ha propiciado que durante su trayecto sean discriminados y estigmatizados, todas las personas migrantes comparten problemas derivados de la discriminación estructural: la violación de sus derechos humanos por parte de autoridades de todos los niveles de gobierno; la violencia de grupos criminales (robos, secuestros, violaciones, trata de personas); las detenciones arbitrarias; la falta de acceso a servicios básicos como atención médica y acceso a la justicia, así como los pagos inferiores a los que reciben personas no migrantes por hacer el mismo trabajo, entre otros

Justificación

- Es muy importante que la sociedad entienda las principales razones que dieron lugar a que la mayoría de las personas abandonaran su país de origen, miles de niños, novenas, adultos y personas de la tercera edad dejan su hogar, familia, empleo por diferentes situaciones, pero todas con un propósito, tener un mejor futuro para poder brindarles una esperanza a su familia y poder salir adelante.
- Ya que hoy en día la discriminación hacia los inmigrantes centroamericanos es un problema social debido a que Frontera Comalapa colinda con Guatemala y es un punto donde hay demasiado flujo de inmigrantes que entran a diario por la mesilla o diferentes puntos del Estado. La población en general clasifica a las personas como las de Honduras, el Salvador, Guatemala, como delincuentes, rateros, quita maridos, etc.

Planteamiento del problema

- La migración es un fenómeno mundial, es propio de la naturaleza humana desde siempre, en un afán de buscar en todo momento mejores condiciones de vida. Indudablemente con el paso de los años los objetivos y circunstancias se han modificado y con ello las repercusiones tanto en los lugares que se dejan como los lugares a los que se llega.
- Los últimos años han traído modificaciones importantes en su condición como país de recepción, y tránsito de migrantes. Derivado, por un lado, de las condiciones de pobreza y desigualdad en varios países de América Central y, por otro, de la violencia provocada por organizaciones criminales, crecientes flujos de ciudadanos de dichos países han ingresado a México, ya con la intención de continuar su trayecto hacia Estados Unidos, ya con el fin de establecerse en este país, temporal o definitivamente. Al mismo tiempo, la presencia y operación de organizaciones dedicadas al trasiego de drogas en las rutas de migrantes ha colocado a éstos en una situación de extrema vulnerabilidad, siendo constantemente víctimas de robo, secuestro, violación en el caso de las mujeres, reclutamiento forzado por parte de criminales, etc.

-
- La discriminación racial, la xenofobia y la exclusión forman parte de la cotidianeidad que afecta a los migrantes, tanto documentados como indocumentados. Éstos últimos están expuestos a mayores violaciones de los derechos humanos que, en casos extremos, pueden terminar con su vida. Debe subrayarse la vinculación entre la migración femenina y la vulnerabilidad, en la que influyen estos factores, así como otros elementos tales como; la violencia, prostitución forzada y la trata de personas, el bajo nivel de escolaridad, el trabajo forzado y las condiciones de vida peligrosas y la falta de acceso a los servicios sociales básicos, entre muchas otros que acentúan las inequidades de género.
 - **¿Mejorar la educación social y Humana contribuiría a que las personas Migrantes puedan ser menos discriminados y de esta forma tener acceso a mejores oportunidades de empleo?**

Hipótesis

- A falta de educación social en la población de Frontera Comalapa, Chiapas, mayor discriminación hacia los inmigrantes. La sociedad en la que vivimos cada vez se cierra mas en aceptar convivir con personas ajenas a nuestra nacionalidad, teniendo una gran falta de empatía.

Objetivo general

- Generar una propuesta de educación social para contribuir en la disminución de la discriminación hacia los inmigrantes en Frontera Comalapa.

Objetivos específicos

- Identificar los factores determinantes que generan discriminación hacia los inmigrantes en la cabecera municipal de Frontera Comalapa, Chiapas.
- Describir de qué manera se discrimina a los inmigrantes
- Diseñar una propuesta de educación social para contribuir en la reducción de la discriminación de inmigrantes en el municipio de Frontera Comalapa, Chiapas.

Estado del Arte

IUS	15
TRATADOS INT	31
IIJ/UN M	3

Índice

- **Capítulo I:** Planteamiento del problema
- **Capítulo II:** Aspectos que definen la educación social sobre la discriminación a los inmigrantes en Frontera Comalapa.
- **Capítulo III:** Situación actual en Frontera Comalapa

Bibliografía

- Estigmas y discriminación de migrantes (Aranda,2016)
- Organización internacional para las Migraciones OIM,(Instituto de políticas publicas en Derechos Humanos IPPDH,2010)
- Pobreza y Discriminación (Ordoñez,2018)
- Fenómeno de la discriminación (Sánchez, Hernández, &Pérez s/f)
- Derechos Humanos de las Personas Migrantes (IPPDH,2010)